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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 
24 ноября по республике ожидается облачная с прояснениями 
погода, без существенных осадков. Утром местами туман. 
Температура воздуха по республике 7–12, во Владикавказе – 

10–12 градусов. 
88.12 96.23-0,04 +0,08

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ В ЭКСПРЕСС-РЕЖИМЕ. Свыше 200 человек 
нашли работу благодаря всероссийской ярмарке 
трудоустройства «Время возможностей». Это 
самое значимое событие в сфере кадрового обе-
спечения в этом году. В ярмарке приняли участие 
около 4 тысяч человек. В нашем регионе были 
организованы пять площадок, основная из которых 
расположилась в Национальном музее. В ярмарке 
приняли участие 89 работодателей, представив-
ших 512 вакансий, а количество выданных на-
правлений составило 113. Благодаря совместным 
усилиям организаторов и участников более 200 
человек смогли найти работу. 
♦ АРМЯНСКИЙ СЫР И ФОРЕЛЬ ЗАДЕРЖАНЫ. 

Более 20 тонн сыра и форели из Армении было 
задержано в пункте пропуска «Верхний Ларс», 
сообщает Северо-Кавказское межрегиональное 
управление Россельхознадзора. При попытке 
ввезти их на территорию РФ было обнаружено, 
что в ветеринарных сертификатах отсутствовала 
информация о маркировке товара. В результате 
партия сыра была приостановлена на 72 часа, а 
форель отправлена обратно. Однако грузоотпра-
витель сыра предоставил необходимые документы 
в указанный период, и груз был разрешен к ввозу. 
♦ ТЯЖЕЛОВЕСНАЯ АВТОПАРКОВКА. На но-

вой автостоянке в Северной Осетии вместилось 
более 500 единиц тяжеловесного транспорта. Этот 
объект, построенный в прошлом году на 10-м кило-
метре автодороги Р-217 «Кавказ», представляет 
собой обход Владикавказа. Впервые стоянка на-
чала работать в полном объеме. Территория обору-
дована мачтами электроосвещения, безопасными 
пешеходными зонами, туалетами и беседками. 
Также на объекте создан круглосуточный диспет-
черский пункт управления, оснащенный камерами 
видеонаблюдения. 
♦ СПАСЕНИЕ В ГЛУБИНЕ УЩЕЛЬЯ.  В глубинах 

Кобанского ущелья, в районе турбазы «Кахтисар», 
разыгралась настоящая драма. Сотрудник ГЭС, 
занимавшийся работами в водоотводном канале, 
поскользнулся и упал вниз. Отчаянный спуск про-
должался на протяжении почти тридцати метров, 
оставляя за собой тяжелые травмы. Североо-
сетинские спасатели поисково-спасательного 
отряда МЧС России незамедлительно прибыли на 
место происшествия, оказали первую неотлож-
ную помощь пострадавшему, а затем, используя 
специализированное альпинистское снаряжение 
и носилки, подняли пострадавшего на поверхность. 
♦ НАСЛЕДИЕ ПРОШЛОГО. Историческое зда-

ние, расположенное на улице Тамаева, 49 во 
Владикавказе, недавно было признано объектом 
культурного наследия регионального значения. 
Это особняк, ставший известным под новым на-
званием: «Усадьба А.П. Долгова. 1906 г.» Это один 
из немногих домов в городе, которые сохранились 
в почти первозданном виде. Ранее здание принад-
лежало полковнику Александру Павловичу Долго-
ву, который участвовал в Русско-турецкой войне 
1877–1878 годов и занимал должность сотника 
Сунженского полка в 1879-м. 
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«СО» приглашает
к телеэкрану

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

восход  7:04
заход  16:30

долгота дня  9:26

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

ВОПРОС ДНЯ

Как вы оцениваете меры государственной 
поддержки семей с детьми?

Сергей ДЗОДЗАЕВ, житель г. Владикавказа:
– Решение вопроса обеспечения жильем семей с детьми 

должно решаться исключительно через рассрочку. По-
средством ипотеки мы только «кормим» банки за государ-
ственный счет. Застройщик здесь ничего не выигрывает, 
а семьи накладывают на себя обязательства, долгие и 
очень тяжелые. «Тянуть» ее 15–20 лет очень трудно. А 
детей надо кормить и учить. И это тоже немалые деньги. 
Рассрочка без переплаты – только так. Слышал еще 
одно предложение от спикера Госдумы: третий ребенок – 
квартира. Вот бы сразу демографию подняли без лишних 
лозунгов! Но государственного сектора в строительстве 
жилья практически нет. Кто будет квартиры давать?

Татьяна КАРПЕНКО, экономист:
– Я работаю уже 17 лет, отчисляю налоги, все до копей-

ки, не забываю оплачивать все платежки и считаю, что раз 
есть возможность получать пособие на ребенка, я буду 
это делать исключительно из чувства справедливости, 
а не потому, что нам не хватает. И уж тем более потому, 
что для начисления не надо миллиард инстанций обойти, 
а достаточно одного похода в МФЦ с паспортом, свиде-
тельством о рождении и заявлением. 

Елизавета СУАНОВА, учительница истории и обще-
ствознания МБОУ «Лицей», мама двоих детей:

– Наше государство предлагает различные меры под-
держки семьям с детьми: выплата маткапитала, универ-
сальное пособие, которое выплачивается каждый месяц 
на ребенка, а также беременным женщинам. Я считаю, что 
это огромная помощь со стороны государства.

Залина МАГКАЕВА, жительница г. Владикавказа: 
– Я нахожусь в ожидании первенца. И в связи с этим 

стала интересоваться, какие меры поддержки имеются 
в государстве для семей с детьми до 17 лет и беременных 
женщин. Узнала, что если встать на учет в ранние сроки, 
а точнее, в течение первых 12 недель, то можно получать 

ежемесячное пособие до трех лет. Главный критерий: 
среднедушевой доход семьи не должен превышать про-
житочный минимум на душу населения в субъекте. Также 
полагается единовременное пособие при рождении 
ребенка, в 2023 году молодым мамам дают по 23 тысячи 
рублей.

Милана ТОХТИЕВА, мама двоих детей: 
– Я сама являюсь получателем пособий на детей, а их 

у меня двое. И, естественно, ощущаю на себе лично, что 
поддержка государства не просто очень важна и полезна, 
а является серьезным подспорьем, особенно в нынешних 
реалиях. Хотелось бы, чтобы возможности государства в 
этом направлении росли и расширялись. Учитывая то, как 
сейчас растут цены абсолютно на все: продукты, одежду, 
детские товары, хотелось бы верить и надеяться, что и 
пособия тоже будут расти. 

Мадина КОКОЕВА, мама троих детей:
– К рождению ребенка современные пары относятся 

очень ответственно. В России семьи с детьми имеют право 
получать пособия, благодаря которым можно сохранить 
семейный бюджет и улучшить жилищные условия. Го-
сударство оказывает поддержку на каждом этапе – от 
рождения до начала взрослой жизни. Однако не каждая 
семья знает о программах поддержки. К примеру, мы как 
многодетная семья не знали о существовании поддерж-
ки, согласно которой государство выделяет до 450 тыс. 
рублей на погашение части ипотечного кредита. Для нас 
это оказалось большой радостью и помощью.

Евгений СИДНЕНКО, пенсионер:
– Обо всех мерах господдержки семей я, конечно, не 

знаю в силу возраста, поэтому в целом мне о них судить 
трудно. Однако точно знаю о выплатах матерям-одиноч-
кам, семьям с детьми-инвалидами, многодетным и мало-
имущим семьям. Также знаю о частичных компенсациях 
для них платы за услуги ЖКХ.

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохождение 
военной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по месту 
жительства или пункт отбора на военную службу 
по контракту. Телефоны для справок: 8 (8672) 
25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ  В вузах Министерства 
обороны РФ не только юноши, но и девушки могут 
освоить престижную и уважаемую профессию – 
«Родину защищать» 

ИДУТ РЕБЯТА 
В АРМИЮ СЛУЖИТЬ
Вопросы, связанные с призывом на военную 
службу, ее прохождением и условиями, в 
которых пребывают наши военнослужащие, 
находятся в центре внимания жителей 
республики. Учитывая это обстоятельство, 
мы адресовали данные вопросы военному 
комиссару РСО–А Владимиру СКОМОРОХУ.

Беседовал Сергей СУАНОВ 

– Владимир Александро-
вич, во-первых, как прошел 
весенний призыв в Северной 
Осетии?

– С 1 апреля по 15 июля в во-
йска были направлены более 
600 призывников, а установ-
ленное для республики задание 
выполнено на 100%. Благодаря 
постоянной поддержке со сто-
роны руководства республики, 
налаженному взаимодействию 
с главами муниципальных об-
разований, территориальными 
подразделениями МВД, вли-
ятельными общественными 

организациями, такими как 
Международное обществен-
ное движение «Высший совет 
осетин», «Республиканский 
совет ветеранов», призывные 
мероприятия были проведены 
на должном уровне, без срывов 
и происшествий.

– Где проходят службу 
наши ребята?

– В соответствии с принци-
пом комплектования войск гео-
графия, где проходят военную 
службу наши призывники, об-
ширна: от западных рубежей 
нашей Родины до Дальнего Вос-
тока. По видам и родам войск 
призывники были направлены 

в воинские части министерства 
обороны, оперативные и специ-
альные воинские части Войск 
Национальной гвардии, подраз-
деления министерства по чрез-
вычайным ситуациям. Около 30 
призывников из числа наиболее 
подготовленных по своим физи-
ческим и моральным качествам 
и не имеющих ограничений по 
состоянию здоровья, были на-
правлены в воинские части Воз-
душно-десантных войск.

– Весенняя призывная кам-
пания этого года, как и две 
предыдущие, была организо-
вана и прошла на фоне прове-
дения специальной военной 
операции. Направляются ли 
новобранцы в зону СВО?

– Решением, принятым Вер-
ховным главнокомандующим, 
ни один призывник не будет 
привлечен к специальной воен-
ной операции и не будет направ-
лен для прохождения военной 
службы на новые территории.

(Окончание на 3-й стр.)

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
11 12

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ СВЯЗИ 

РАСШИРЯЯ ДЕЛОВЫЕ 
И ДРУЖЕСКИЕ КОНТАКТЫ 

Парламент Республики Северная Осетия–Алания заключил Соглашение о 
сотрудничестве с Законодательным собранием Санкт-Петербурга. Документ 
подписали руководители законодательных органов власти Таймураз ТУСКАЕВ 
и Александр БЕЛЬСКИЙ в Мариинском дворце Северной столицы. В состав 
североосетинской делегации вошли первый вице-спикер Мурат ТХОСТОВ и 
депутат Азамат УРТАЕВ. 

 Фариза ХАДАШЕВА 

Соглашение, официально закре-
пляющее партнерские отношения 
двух представительных органов 
власти, нацелено на расширение 
деловых и дружеских контактов, 
объединение усилий в вопросах 
совершенствования законотворче-
ского процесса.

Символично, что подписание 
документа проходит в преддверии 
важного и судьбоносного для ре-
спублики события – 250-летия при-
соединения Осетии к Российской 
империи. С данного исторического 
события начал свое выступление на 
церемонии подписания соглашения 
Таймураз Тускаев.

«В начале XVIII века Осетия на-

ходилась в сложной политической 
и экономической ситуации. Тогда 
наши старшие приняли единствен-
но правильное решение – идти по 
пути присоединения к России. В 
1750 году делегация во главе с вы-
дающимся дипломатом, полити-
ком Зурабом Магкаевым прибыла в 
Санкт-Петербург. Начались долгие, 
но эффективные переговоры, кото-

рые завершились приемом у всерос-
сийской императрицы Елизаветы 
Петровны. С этого момента начались 
позитивные экономические, соци-
альные, образовательные процессы 
в Осетии», – отметил он. 

Спикер особо подчеркнул, что с 
городом на Неве свою судьбу свя-
зали многие выдающиеся личности 
Осетии, прославившие свою малую 
родину далеко за ее пределами.

«В Санкт-Петербурге учился наш 
великий поэт, публицист, осново-
положник осетинского литератур-
ного языка, профессиональный 
художник Коста Хетагуров. Пе-
троградский университет окончил 
ученый-лингвист, профессор Васо 
Абаев, в этом же университете по-
лучал образование первопроходец 

арктических морей Юрий Кучиев. 
Все мы гордимся именем выдающе-
гося дирижера, художественного 
руководителя Мариинского теа-
тра Валерия Гергиева, внесшего 
огромный вклад в мировую культу-
ру классической музыки», – сказал 
Таймураз Русланович.

Говоря о перспективах партнер-
ства в рамках соглашения, он выра-
зил уверенность, что прописанные в 
документе формы взаимодействия 
уже вскоре будут наполнены глубо-
ким содержанием.

Впереди – большая и плодот-
ворная работа, отметил в свою 
очередь руководитель Заксобрания 
Санкт-Петербурга и напомнил, что 
подписанный документ будет ис-
полняться согласно предваритель-
но утвержденной дорожной карте.

«Формальный подход исключен, 
вместе мы будем плодотворно тру-
диться на благо нашей великой 
Родины», – заявил Александр Бель-
ский. Он добавил, что 2024 год для 
Санкт-Петербурга, как и для Север-
ной Осетии, тоже будет знаковым 
– Северная столица готовится к 
торжествам по случаю 80-летия 
снятия блокады Ленинграда. «Мы 
видим, как бережно жители наших 
регионов сохраняют память, у нас 
общие ценности и культурные кор-
ни. Уверен, вместе нам удастся со-
хранить это народное достояние», 
– заключил Александр Бельский.

Межпарламентский диалог пред-
усматривает проведение совмест-
ных семинаров, конференций и 
встреч, создание рабочих и экс-
пертных групп, а также комиссий 
по направлениям сотрудничества. 
Еще одно важное направление – 
привлечение жителей Северной 
Осетии и Санкт-Петербурга к рас-
смотрению социально значимой 
повестки. Стороны заявили о готов-
ности обмениваться накопленным 
опытом и повышать открытость 
парламентской деятельности.

Для нашей республики, активно 
развивающей межпарламентские 
связи, это седьмое соглашение о со-
трудничестве. Ранее аналогичные 
документы были подписаны с за-
конодательными органами власти 
Республики Южная Осетия, Респу-
блики Дагестан, Республики Крым, 
г. Севастополя, Ставропольского 
края и Ленинградской области.

ОФИЦИАЛЬНО

Ñâîåâðåìåííî 
è ìóäðî 
Владимир ПУТИН 
объявил 2024-й 
в стране Годом семьи. 
Указ «О проведении в 
Российской Федерации 
Года семьи» 
опубликован на сайте 
kremlin.ru

Отдел политики «СО»

Ежегодно Президент России 
издает указ, в котором опре-
деляется тема следующего 
года. Эта традиция существует 
с 2007-го, когда был объявлен 
Год русского языка.

Как сказано в официальном 
документе, 2024 год будет по-
священ популяризации госу-
дарственной политики в об-
ласти защиты семьи и сохране-
нию традиционных ценностей. 
Это уже второй Год семьи в 
России. Первый прошел в 2008 
году.

Глава государства поручил 
правительству утвердить со-
став организационного коми-
тета по проведению Года се-
мьи, председателем которого 
станет вице-премьер Татьяна 
Голикова. Кроме того, кабмину 
предстоит разработать и утвер-
дить план тематических меро-
приятий, а также определить 
источники их финансирования. 
Срок исполнения поручений – 
27 декабря текущего года.

2023-й стал Годом педагога 
и наставника. Тему для него 
Владимир Путин объявил еще 
в 2021 году. Поводом для этого 
стало празднование 200-летия 
со дня рождения Константина 
Ушинского – преподавателя, 
писателя, одного из основопо-
ложников научной педагогики 
в России. Основной целью этого 
тематического года стало при-
знание особого статуса учите-
лей и наставников.

В течение года состоялось 
несколько крупных меропри-
ятий для педагогов, таких как 
«Большая учительская неде-
ля» и «Форум классных руко-
водителей». Также в стране 
прошли памятные акции в честь 
Ушинского.

(Окончание на 2-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ     Очередной рабочий день правительства республики прошел 
в Моздоке 

РАЙОН С БОЛЬШИМ 
ЭКОНОМИЧЕСКИМ ПОТЕНЦИАЛОМ 
Председатель Правительства РСО – А Борис ДЖАНАЕВ, вице-премьеры, руководители министерств и ведомств 
посетили объекты строительства, а также подведомственные учреждения в Моздокском районе. 

Лариса БАЗИЕВА 

Êèçëÿð
В селе с населением свыше 11 

тыс. жителей наряду с активным 
индивидуальным жилищным стро-
ительством, открытием торговых 
и культовых объектов необходимо 
развивать социальную инфраструк-
туру. Капитально отремонтирован 
СДК, построены здание амбулато-
рии, три детских сада, открытые 
спортивные и детские площадки, 
борцовские залы. 

Ход строительства школы на 500 
мест в новом  микрорайоне с. Кизля-
ра в рамках государственной про-
граммы «Развитие образования» 
проинспектировали вместе с Бори-
сом Джанаевым министр образова-
ния и науки РСО–А Элла Алибеко-
ва, замминистра строительства и 
архитектуры республики Дмитрий 
Базаев. Сопровождали правитель-
ственную группу глава АМС Моз-
докского района Руслан Адырхаев, 
начальник управления образования 
Неля Гаспарьянц, прокурор Моз-
докского района Евгений Гусаров, 
а также представитель подрядной 
организации ООО «Альянс-Строй» 
Анушаван Оганнисян. Строитель-
ство школы началось в 2020 году, но 
возникла проблема с завершением 
работ из-за нехватки средств. По до-
говоренностям Главы РСО–А Сергея 
Меняйло из федерального бюджета 
республике дополнительно было 
выделено почти 293,5 млн руб. на 
завершение строительства школы. 
В трехэтажном здании сегодня ак-
тивно ведутся работы по разводке 
кабельной продукции, штукатурка 
стен завершена, идут стяжка по-
лов и устройство керамогранитной 

плитки, по монтажу внутренних ин-
женерных систем. Приступили к 
благоустройству дворовой терри-
тории. Средства на оборудование 
классных комнат, спортивного зала, 
пищеблока и других помещений уже 
запланированы. Борис Джанаев по-
ставил задачу – ускорить работы и 
сдать школу до конца 2023 года.

– Это беспрецедентный случай. 
Федеральный центр пошел нам 
навстречу в решении этой про-
блемы, которая длилась не один 
год. Мы дополнительно получили 
порядка 300 млн на завершение 
строительства важного объекта. 
Поэтому своевременная сдача 
школы – принципиально важный 
вопрос, – сказал председатель пра-
вительства.

Еще один социально значимый 
объект в рамках государственной 
программы «Развитие Северо-Кав-
казского федерального округа» 
строит в с. Кизляре ООО «ТиС» – 
спортивный комплекс стоимостью 
51,5 млн руб. Министр физической 
культуры и спорта РСО–А Юрий 
Газзаев и представитель подряд-
ной организации Валерий Тотиков 
проинформировали Бориса Джа-
наева о ходе работ, которые пла-
нируется завершить также к концу 
года. Председатель правительства 
порекомендовал подрядчикам уве-
личить численность работников и 
эффективнее использовать рабочее 
время, чтобы уложиться в контракт-
ные сроки.

Ëóêîâñêàÿ 
Жительница новой улицы в ст. 

Луковской, инвалид 1-й группы с 
детства Светлана Чен с несовер-
шеннолетним ребенком стояла в 
очереди на улучшение жилищных 
условий – частный дом семьи был 
непригоден для жилья. За матери-
альной помощью для завершения 
строительства дома она обратилась 
к руководству республики. На объ-
ект была направлена комиссия из 
Министерства строительства и ар-
хитектуры РСО–А. По результатам 
обследования жилищных условий 
была определена необходимая для 
ремонта сумма – 1 млн 300 тыс. руб. 
и выделена семье С.М. Чен из ре-

зервного фонда правительства. 
Когда в гости к ней приехала целая 
правительственная делегация, был 
проведен большой объем работ и 
заключен контракт на газификацию 
домовладения. Однако срок в нем 
указан – в течение 100 дней, то есть 
практически всю зиму ждать. Не 
подведена к жилью и вода. А значит, 
отопительный сезон вряд ли можно 
начать. Борис Джанаев поручил  
Руслану Адырхаеву принять меры 
для ускорения решения вопросов. 

Основу модели экономическо-
го развития Северной Осетии со-
ставляют 5 прорывных проектов. 
Один из них – «Агропромышленный 
комплекс», куда входит подпроект 
«Виноградарь Кавказа». Здесь же, 
на территории ст. Луковской, реа-
лизуется инвестиционный проект 
«Организация винопроизводства 
в РСО–А». Борис Джанаев вместе 
с министром экономического раз-
вития Маратом Мрикаевым, мини-
стром сельского хозяйства Аланом 
Кусраевым посетили объект, где 
инициатор проекта «Виноградарь 
Кавказа» Генрих Багаты проин-
формировал членов правительства 
о планах. Проектом предполагается 
организация деятельности предпри-
ятия по закладке и выращиванию 
технических сортов винограда, даль-
нейшую переработку виноматериала 
и розлив вина. В рамках реализации 
проекта планируется ежегодное 
производство более 2 млн бутылок 
вина в год. Для реализации мас-
штабного инвестиционного проекта 
решением инвестиционного совета 
без проведения торгов инициатору 
выделены земельные участки около 
300 га в районе. В настоящее время 
высажено около 525 тыс. саженцев 
на территории более чем в 230 га. До 
конца года планируется заложить 
еще 70 га винограда.  Ведется подго-
товка площадки под строительство 
завода.

Ìîçäîê 
В здании АМС  заседание прави-

тельства под председательством 
Бориса Джанаева с участием гла-
вы Моздокского района Геннадия 
Гугиева и Руслана Адырхаева на-
чалось с кадровых, финансовых, 
нормативно-правовых вопросов 
повестки дня. В ходе заседания 
обсудили вопрос социально-эконо-
мического развития района.

«Моздокский район имеет боль-
шой экономический потенциал, и 
его необходимо реализовать. В 
2022–2023 годах нам удалось обе-
спечить положительную динамику 
по всем ключевым показателям 
развития, – отметил председатель 
правительства. – Индекс промыш-
ленного производства составил 

112%; объем производства сельско-
хозяйственной продукции вырос на 
27%; объем инвестиций увеличился 
на 31%; налоговые и неналоговые 
доходы муниципального бюджета по 
итогам 2022 года составили 861 млн 
рублей – рост на 19%».

За последние два года общий объ-
ем финансирования на развитие 
Моздокского района в рамках го-
спрограмм и нацпроектов составля-
ет более 4,5 млрд рублей. Средства 
направлены на модернизацию объ-
ектов инфраструктуры и предостав-
ление мер поддержки граждан.

В сфере образования построены 
школа в ст. Черноярской и детсад 
в с. Кизляре. Еще 10 школ района 
охвачены программой капремонта. 
В сфере здравоохранения проведен 
ремонт в амбулатории ст. Луковской, 
строится амбулатория в п. Прите-
речном, ремонтируются в с. Вино-
градном и с. Предгорном. Помимо 
этого до конца года построят три мо-
дульных ФАПа в с. Веселом, п. Любы 
Кондратенко и ст. Павлодольской.

По линии культуры средства были 
направлены на строительство и 
капремонт домов культуры в сс. 
Малгобеке, Киевском, Виноградном, 
ст. Терской, п. Притеречном.

В сфере ЖКХ проведена рекон-
струкция очистных сооружений в ст. 
Павлодольской и п. Притеречном. 
Также идет реконструкция системы 
водоснабжения г. Моздока и сел рай-
она. Помимо этого благоустроены 11 
общественных территорий. Идет ре-
ализация программы переселения из 
аварийного жилья. А в сфере охраны 
природы ведется расчистка озера 
Моздокское. Также профинансиро-
ван ремонт ряда дорог.

«В 2022 году в рамках договорен-
ностей главы республики Сергея 
Меняйло Правительство Россий-
ской Федерации приняло решение о 
включении в Программу социально-
экономического развития республи-
ки 12 новых объектов Моздокского 
района, – сообщил Борис Джанаев. – 
Благодаря этому уже в текущем году 
поддержаны 5 объектов – проведе-
на реконструкция системы водо-
снабжения с. Веселого и комплекса 
очистных сооружений в п. Садовом. 
Идет строительство Дома культуры 
в селе Комарово, а также капремонт 
Моздокской детской музыкальной 
школы им. Глинки». 

Работа по развитию района про-
должается. На 2024–2026 годы на-
правлены заявки на строительство 
в МЦРБ родильного отделения, 
школы-интерната, детской худо-
жественной школы, здания ЗАГС, 
комплексного центра социального 
обслуживания, капремонт районного 
Дворца культуры, а также строи-
тельство очистных сооружений.

Кроме того, направлены заявки на 
капремонт 17 школ, строительство 
Дома культуры в с. Предгорном, а 
также ремонт Дома культуры в с. 
Веселом, детской школы искусств в 
п. Притеречном и ст. Павлодольской.

Как отметил министр ЖКХ, 
топлива и энергетики Майран 
Тамаев, район в числе первых по-
лучил паспорт готовности к про-
хождению осенне-зимнего периода. 
Завершены работы по благоустрой-
ству пяти общественных зон, а почти 
100 семей получили субсидии на 
переселение из аварийного жилья. 
Борис Джанаев поручил обеспечить 
качественную реализацию пилотной 
программы ЖКХ в Моздокском райо-
не, а также проработать вопрос уча-
стия Моздока в очередном конкурсе 
«Малые города».

В муниципальном образовании 
активно развивается сельское хо-
зяйство. Профильный министр Алан 
Кусраев рассказал, что в текущем 
году товаропроизводители района 

получили господдержку на общую 
сумму 350 млн рублей из федераль-
ного и регионального бюджетов. 
Также предприятия АПК получат 
средства на развитие мелиорации.

Элла Алибекова подчеркнула, 
что в Моздокском районе – один из 
самых высоких уровней управления 
в сфере образования республики. 
Из 29 школ 12 стали обладателями 
грантов Главы РСО–А, это около 10 
млн рублей поддержки на премиаль-
ный фонд учителей.

Обсуждая состояние общежития 
Моздокского механико-технологиче-
ского техникума, которое нуждается 
в капитальном ремонте, премьер-
министр поручил профильным ве-
домствам провести анализ по всем 
аналогичным объектам учреждений 
среднего профессионального обра-
зования республики и подготовить 
необходимые документы для вклю-
чения в федеральные программы.

Министр труда и социального раз-
вития Алина Айдарова представи-
ла изменения, вносимые в республи-
канскую программу «Социальное 
развитие РСО–А». Она продлена 
до 2030 года. Программа отражает 
меры по социальной поддержке 
семей с детьми и граждан старшего 
поколения, участников событий 
1992 года и СВО, лиц, пострадав-
ших в терактах, по комплексной 
реабилитации инвалидов, укрепле-
нию материально-технической базы 
подведомственных учреждений, а 
также мероприятия федеральных 
проектов «Финансовая поддерж-
ка семей при рождении детей» и 
«Старшее поколение» нацпроекта 
«Демография».

Члены правительства одобрили 
предложения, озвученные мини-
стром экономического развития 
РСО–А Маратом Мрикаевым, о 
наделении министерства полномо-
чиями по координации деятельности 
Агентства развития и Корпорации 
инвестиционного развития РСО–А. 
Борис Джанаев поручил минэку про-
должить работу по привлечению 
инвестпроектов, взять на особый 
контроль реализацию прорывного 
проекта «Виноградарь Кавказа», 
совместно с министерством госи-
мущества и земельных отношений 
и АМС Моздокского района про-
вести анализ реализации проектов, 
поддержанных на инвестиционном 
совете. 

Председатель Комитета по транс-
порту и дорожной инфраструкту-
ре республики Тариэль Солиев 
представил проект, направленный 
на реализацию важных объектов 
дорожной инфраструктуры – ре-
конструкцию мостового перехода 
в селении Ногир и моста через реку 
Лескен на автодороге «Владикавказ 
– Ардон – Чикола – Лескен-2».

– Проектно-сметная документация 
на реконструкцию ногирского мо-
ста разработана, а принятое нами 
решение позволит максимально 
оперативно приступить к работам 
уже в текущем году. Также напомню, 
что данный вопрос поднимался на 
встрече Президента России Влади-
мира Путина с Главой РСО–А Сер-
геем Меняйло. С учетом социальной 
значимости этого объекта нам пош-
ли навстречу. Поэтому необходимо 
качественно выполнить эту работу, 
– отметил Борис Джанаев и пору-
чил также проработать механизм 
строительства мостового перехода 
через реку Терек на автодороге 
«Моздок–Чермен–Владикавказ». 
Кроме того, комитету совместно с 
администрацией района необходимо 
спланировать дорожные работы на 
2024 год с учетом Карты «убитых» 
дорог. 

ЭКОНОМИКА    Для 
будущего рекреационного 
комплекса  построили 
коммунальные сети

В «Кахтисаре» 
есть вода и свет
Строительные работы по 
возведению коммунальных 
сетей для туристско-
рекреационного комплекса 
«Кахтисар»  велись за счет 
инфраструктурного бюджетного 
кредита (ИБК).

И. БЯЗРОВА 

«Сегодня в Северной Осетии создают 
новый туристско-рекреационный комплекс, 
который станет одним из главных центров 
отдыха и развлечений в Кобанском ущелье 
республики. В рамках реализации про-
екта регион привлек средства ИБК для 
строительства необходимой коммунальной 
инфраструктуры. К ним подключат все но-
вые объекты комплекса. В данном случае 
механизм ИБК помог запустить масштабный 
и значимый проект в регионе, который бу-
дет способствовать росту туристического 
потока, увеличению налоговой базы и до-
ходов республики, созданию новых рабочих 
мест», – отметил генеральный директор 
ППК «Фонд развития территорий» Ильшат 
Шагиахметов.

В состав «Кахтисара» войдут современ-
ная гостиничная инфраструктура, канатная 
дорога, многофункциональный развлека-
тельный центр. Для обеспечения комплекса 
коммунальной инфраструктурой построили 
сети водо- и электроснабжения, а также 
систему водоотведения. Протяженность во-
допровода превысила 7 км, его пропускная 
способность – 97 кубометров воды в сутки. 
Мощность вводимых сетей электроснабже-
ния составляет 600 кВт. Построенные сети 
позволят обеспечить нормативное санитар-
но-эпидемиологическое состояние в районе 
рекреационного комплекса.

Механизм ИБК входит в состав социально-
экономической инициативы правительства 
«Инфраструктурное меню». Оператором 
программы инфраструктурных бюджетных 
кредитов выступает фонд развития тер-
риторий.

Своевременно 
и мудро 
(Окончание.  Начало на 1-й стр.)

Предыдущие тематические годы в РФ 
также затрагивали важные социальные и 
культурные аспекты жизни государства. 
Так, 2022-й стал Годом культурного на-
следия народов России. Он был посвящен 
популяризации народного искусства и 
сохранению традиций, исторических, куль-
турных памятников, а также этнокультур-
ного многообразия и самобытности всех 
народов страны.

Год науки и технологий прошел в 2021-м. 
По его итогам Владимир Путин принял 
решение объявить в стране Десятилетие 
науки, которое охватит период с 2022 по 
2031 год.

2020-й имел особое значение, так как 
на него приходились сразу две памятные 
даты: 75-летие со дня Победы в Великой 
Отечественной войне и 200-летний юбилей 
открытия Южного полюса русскими путе-
шественниками Михаилом Лазаревым и 
Фаддеем Беллинсгаузеном. В связи с этим 
президент объявил этот год одновременно 
Годом памяти и славы и Годом Антарктиды.

Помимо этого с 2007-го по 2019-й про-
водились Год добровольца (2018), Год 
особо охраняемых природных зон (2017), 
Год российского кино (2016), Год культуры 
(2014), Год российской космонавтики (2011) 
и другие.

Решение президента прокомментировал 
Глава РСО–А Сергей Меняйло на своем 
ТГ-канале:  «Всецело поддерживаю! Сво-
евременное и мудрое решение. Сейчас как 
никогда важно укреплять институт семьи 
и создавать условия для роста рождае-
мости. 

В Северной Осетии во все времена были 
и остаются первостепенными и значимыми 
семейные ценности. Испокон веков мы 
учим наших младших чтить традиции на-
рода, беречь свой дом, свой очаг, любить 
Родину, почитать старших и быть лучшим 
примером для будущих поколений. 

Ежемесячно в республике на различные 
социальные выплаты семьям с детьми 
направляется 280 миллионов рублей. Дей-
ствуют и другие меры поддержки. Особое 
внимание уделяем интересам многодетных 
семей и семьям участников СВО. 

Чтобы наши дети беззаботно росли и 
полноценно развивались, мы строим со-
временные детские сады, ремонтируем 
школы, обустраиваем детские и спор-
тивные площадки, поддерживаем работу 
спортивных секций и творческих студий, 
регулярно организовываем праздники и 
фестивали. 

До конца года откроем во Владикавказе 
первый «Семейный МФЦ». Сейчас в здании 
центра полным ходом идет капитальный 
ремонт. Здесь будут работать отделение 
первичного приема, экстренной психо-
логической помощи и экстренного реаги-
рования, выездные мобильные бригады, 
пункты социального проката предметов 
первой необходимости для детей до 3 лет 
и другие опции. 

В следующем году мы продолжим созда-
вать необходимые условия, чтобы молодые 
люди вступали в брак и имели детей с 
уверенностью в спокойном и комфортном 
завтра. Забота о благополучии каждой се-
мьи – приоритет нашей политики!» 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ    
Министр культуры Северной 
Осетии рассказал журналистам 
о ведомстве 

Íå ïî îñòàòî÷íîìó 
ïðèíöèïó 
Как-то так повелось, что культуру 
финансируют в числе последних. О 
ней много говорят, к ней призывают, 
на ней воспитывают, но вот в статье 
расходов бюджета любого уровня 
она – в самом «хвосте». Как будто 
все произойдет само собой. Так, к 
сожалению, не бывает. Культура – это 
огромный многогранный мир, который 
включает в себя и высокое искусство, 
и состояние сельского ДК, и управлять 
им непросто. Сослан ФИДАРОВ – только 
в начале пути. Но желание есть, он в 
себе уверен. Большую роль играет и 
поддержка главы республики 
Сергея МЕНЯЙЛО.

Тамара БУНТУРИ

В кратком вступительном слове известный россий-
ский актер честно признался, что и не думал об этой 
должности. Но инициатива Сергея Ивановича Меняйло, 
его уверенность, что все получится, помогла принять 
такое непростое решение. Еще один важный аргумент: 
Сослан Фидаров – настоящий патриот своей большой 
и малой Родины. Прошло совсем мало времени с его 
назначения, а посему пока он много ездит, знакомится 
с людьми, адаптируется на новом для себя поприще, 
вникает, изучает, прислушивается, анализирует. Кста-
ти, менять команду не намерен, будет выстраивать 
добрые конструктивные отношения с сотрудниками 
министерства и его подведов: «Считаю, что смогу с ними 
многое сделать. Люди адекватные, умеющие думать». 

Вполне логично, что один из первых вопросов касался 
восстановления и дальнейшей работы студии кинохро-
ники. Министр предложил вернуться к этой теме через 
полгода, хотя определенные задачи уже понятны. 
Первая – снимать кино – и свое, и «не свое», т.е. предо-
ставлять площадку для других кинокомпаний. Вторая 
– готовить специалистов и, опять же, на базе студии. Ну 
и, конечно, приглашать студентов профильных вузов из 
Москвы. Кстати, на 17 февраля 2024 года намечена пре-
мьера фильма «Командир», съемки которого проходили 
в Северной Осетии, где Сослан Фидаров сыграл одну 
из главных ролей. 

Всем известно, что он воевал в составе интернацио-
нальной бригады «Пятнашка», затем много раз выезжал 
в зону боевых действий. Намерен это делать и в даль-
нейшем: «Все осетины, которые находятся там – мои 
родные. Как же я их брошу?! Конечно, буду ездить и 
помогать нашим осетинским бойцам. Каждым из них 
горжусь. В моем понимании каждый из них – герой». 
Внесет свою лепту минкульт и в патриотическое вос-
питание молодежи, тем более что буквально на днях 
Президент РФ объявил предстоящий год Годом семьи. 

Корреспондент «СО» поинтересовался, будет ли 
министр каким-то образом влиять на репертуарный 
план и гастрольную деятельность театров, отметив при 
этом, что сегодня республика испытывает настоящий 
театральный бум: премьера за премьерой. Министр от-
ветил, что доверяет художественным руководителям 
театров, и претензий к ним нет. Но надо искоренять 
одну из главных привычек владикавказской публики 
– опаздывать на спектакли: «Нельзя идти на поводу у 
зрителя. После третьего звонка двери должны закры-
ваться. Артисты готовы выйти на сцену в определенное 
время, почему они должны ждать?» Речь шла о том, 
что театры намеренно задерживают звонки, ожидая 
зрителя. И еще одна застарелая проблема теперь уже 
исполнителей – пение под фонограмму: «Я против фо-
нограммы! Это стыдно! Это даже не второй состав и не 
десятый, а сразу–  в корзину и в никуда. У таких актеров 
будущего нет, хотя бы осетинскую эстраду не пойте. У 
вас не будет будущего. При мне уж точно». 

Но культура имеет и материальную сторону. К сожа-
лению, реконструкция Северо-Осетинского государ-
ственного академического театра имени В. Тхапсаева 
откладывается на год. Зданию 55 лет, оно ни разу ка-
питально не ремонтировалось. Изношены коммуника-
ции, не хватает мощностей. Общая стоимость работ 
оценивалась примерно в 1 млрд рублей. Первый этап 
требовал 206 млн: «Мы подавали заявку на масштаб-
ную реставрацию Осетинского театра. Но в 2024 году 
нацпроект «Культура» завершает свою работу, и заявку 
нам не одобрили – слишком большой объект и по сумме, 
и по объему работ. Будем подавать ее вновь, как только 
появятся другие профильные госпрограммы». 

Однако есть и положительные моменты. В рамках 
данного нацпроекта капитально отремонтируют дома 
культуры в селениях Веселое Моздокского района и 
Ногир. Также в Ногире преобразования ждут и Детскую 
музыкальную школу. Пройдут ремонтно-реставраци-
онные работы в здании Художественного музея им. М. 
Туганова. 

В течение всей беседы, а прошла она в довери-
тельной обстановке, Сослан Фидаров не раз повто-
рял, что сделает все, что в его силах, и предложил 
журналистам тесно сотрудничать. Информационных 
поводов и дискуссионных тем будет немало. Кста-
ти, на площадке Северной Осетии, работающей на 
международной выставке-форуме «Россия», нача-
лась Неделя культуры, и сразу после конференции 
министр отбыл в Москву, пообещав по возвращении 
поделиться впечатлениями. 
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (все уд., з/у 18 сот., 
капитальный дом, футбольное 
поле (42х20), бассейн, сауна, 
гараж с отдельным въездом, 
мебель, садовая техника и ин-
вентарь) в с. Кодахджине, от-
личное расположение – рядом 
с лесом и рекой. Цена догов., 
умеренная, или МЕНЯЮ на 
2-КОМ. КВ. в г. Москве (пл. не 
менее 60 м2). Торг. Тел. 8-918-
829-39-77.

  З/У 30 СОТ. в с. Суадаге 
(коммуникации рядом) – 550 
тыс. руб. Тел. 8-989-035-86-88.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  М Е ТА Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У , 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ и 
т.д. Тел.: 50-55-88, 98-32-32.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по 

граждан. делам: семейные, жи-
лищ., наследств. споры. Иски, 
консульт., запросы, оформле-
ние наследства «под ключ». 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
Защита прав военнослуж.
Адвокат РУДЬ ГАЛИНА ГЕОР-
ГИЕВНА. Обр.: ул. Некрасова, 
2, тел. 8-918-826-41-39.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА 
любой сложности и другие 
мелкие работы. Тел. 8-989-
742-64-37.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сор-
няки, красим ограды, спили-
ваем небольшие деревья, 
используем гербициды от 
сорняков. Работаем добро-
совестно в течение 14 лет. 
Выезжаем в села. Цены уме-
ренные. Тел.: 8-988-870-67-
26, Ира.

ПРОЕКТ  В 2023 году на платформу «Билет в будущее» были внесены данные о 10158 новых учащихся 

ВЫБИРАЕМ. ОПРЕДЕЛЯЕМ. НАПРАВЛЯЕМ 
Профпробы и экскурсии помогут определиться с профессией. С 2021-го
по 2023-й около 13-ти тысяч школьников Северной Осетии приняли 
участие в проекте «Билет в будущее». О том, как осуществлялась работа 
в рамках проекта в текущем году, «СО» рассказал Батраз КУЧИЕВ, 
директор Центра опережающей профессиональной подготовки РСО–А. 

Залина ГУБУРОВА 

«Профориентационная работа – это госу-
дарственная политика и осуществляется она 
через разные программы и проекты, в том 
числе федеральные. В частности, «Билет в 
будущее», который рассчитан на учеников 6-х 
– 11-х классов. В реализации данного проекта 
ранней профориентации школьников наша 
республика имеет большой опыт практически 
с самого начала его запуска. Уже несколько 
лет региональным оператором проекта явля-
ется Центр опережающей профессиональной 
подготовки РСО–А, через нас прошли тысячи 
школьников. Отмечу, «Билет в будущее» реа-
лизуется при поддержке государства в рамках 
федерального проекта «Успех каждого ребен-
ка» и национального проекта «Образование», 
– сказал Батраз Кучиев.

Напомним, реализация проекта проходит в 
несколько этапов. Первый – проведение про-
фориентационных уроков для детей – участ-
ников проекта – педагогами-навигаторами. 
Кстати, у нас их 294 человека. Это значит, что 
учащиеся проходят различного рода диагно-
стики через тестирование на платформе «Би-
лет в будущее». Второй этап подразумевает 
посещение учащимися мероприятий практи-
коориентированного модуля. Это професси-
ональные пробы на базе образовательных уч-
реждений, предприятий, организаций, где дети 
лицом к лицу сталкиваются с профессиями и 
возможностями и начинают понимать, чего же 
они хотят. И, наконец, третий этап – это полу-
чение рекомендаций с учетом прохождения 
предыдущих этапов. 

По данным ЦОПП, в текущем году на плат-
форму «Билет в будущее» были внесены дан-
ные о 10158-ми новых учащихся. «Это очень 
большое количество детей. Радует, что участие 
в проекте дает шанс обрести понимание, кем 
они хотят стать и сделать осознанный вы-
бор, – отмечает Батраз Кучиев. – В этом году 
профессиональные пробы проводились на 
10-ти площадках республики. Это 8 организа-
ций среднего профессионального образования 
и 2 вуза и, соответственно, наш Центр опережа-
ющей профессиональной подготовки, где детям 
предоставлены максимальные возможности, 
чтобы вплотную подойти к выбору, «потрогать» 
руками разные профессии. Это дизайнер 
виртуальных миров, инженер по 3D-печати, 
оператор беспилотных летательных аппара-
тов, программист, фронтенд-разработчик и 
много других. В наших колледжах и техникумах 
тоже множество интересных специальностей: 
портной, мастер по ремонту и обслуживанию 
автомобилей, бухгалтер, юрист, технолог 
продуктов, специалист по информационным 

кабельным сетям – всех не перечесть... То есть 
в любом случае школьники смогут выбрать для 
себя то, что им больше всего нравится». 

Отдельного внимания заслуживает большая 
работа, которая была проведена специали-
стами Центра опережающей профессиональ-
ной подготовки республики по заключению 
партнерских соглашений с предприятиями, 

организациями республики с целью объеди-
нения усилий для качественной подготовки, 
организации и проведения производственных 
экскурсий в рамках проекта «Билет в будущее». 

«В этом году мы подписали соглашения с 
восемнадцатью предприятиями. Это конный 
театр «Нарты», ООО «Спецмаш», Алагирский 
завод сопротивлений, ООО «Бухардон», ООО 
«Флойд», СОИГСИ имени В. Абаева, предпри-
ятия «Разряд», «Бином», «Дюбуа», «Аметист», 
республиканские газеты и журналы, телеви-
дение. Хочется поблагодарить руководителей 
этих организаций и предприятий. Они с во-
одушевлением отреагировали на наши пред-
ложения, помогли нашим детям определиться 
с выбором будущей профессии через формат 
экскурсий, которых прошло очень много, и до 
сих пор еще проходят.

Отдельно хочу выделить конный театр 
«Нарты». Артисты, работающие с лошадьми, 
с таким большим энтузиазмом отнеслись к 
проекту, настолько они выкладываются! Да 

вообще все молодцы, видно, что душой боле-
ют за республику, за будущее наших детей, 
огромное спасибо всем партнерам проекта», 
– подчеркнул руководитель центра.

Батраз Кучиев отметил, что к концу ноября 
экскурсиями и мероприятиями практико-
ориентированного модуля проекта «Билет в 
будущее» всего будет охвачено более двух 
тысяч учащихся нашей республики. «Эта циф-
ра приближается к трем тысячам. За каждым 
отдельно взятым школьником стоит огромная 
практическая и организационная работа боль-
шого количества людей, в частности, специ-
алистов регионального оператора – Центра 
опережающей профессиональной подготовки 
и педагогов-навигаторов», – заключил он.

О том, насколько успешно реализуется про-
ект, свидетельствуют отзывы детей и много-
численные фото- и видеоролики в социальных 
сетях проекта «Билет в будущее. Северная 
Осетия» (https://vk.com/bvb15). Приведем 
лишь несколько из них.

Учащиеся 8-го класса МБОУ СОШ с. Комсо-
мольского вместе с классным руководителем 
Э.З. Туаевой побывали в Эльхотовском много-
профильном колледже. «Познакомились с 
профессией повара-кондитера, совершили 
экскурсию по учебному заведению, поуча-
ствовали в мастер-классе, узнали об особен-
ностях работы современного оборудования 
для приготовления тортов, пирожных. Школь-
ники приготовили сладкие десерты, были 
приглашены на чаепитие. Ребята остались 
в восторге от теплого приема», – отмечает 
Сима Габараева.

Диана Цгоева, 9-а класс, МБОУ СОШ № 11:
«Вчера мне и моему классу, посчастливи-
лось попасть на мясоперерабатывающее 

предприятие «Дюбуа». И могу сказать, что 
после экскурсии я вернулась домой под 
впечатлением! Все началось с инструктажа 
по технике безопасности, где меня и других 
ребят проинформировали, как правильно 
себя вести внутри завода. Далее каждому 
из нас выдали средства индивидуальной за-
щиты, и мы отправились в заводские помеще-
ния. И тут началось самое интересное. Нам 
показывали множество разных машин для 
производства мясных продуктов. Оказыва-
ется, для изготовления каждого колбасного 
изделия имеется свое устройство, хранятся 
готовые изделия в специально отведенном 
помещении, где поддерживается определен-
ная температура. Нельзя не отметить труд 
рабочих, которые согласованно выполняли 
свои обязанности, все они были в перчатках, 
халатах, чтобы ни один волосок не попал 
в продукцию. После экскурсии я сделала 
вывод, что здесь работают настоящие про-
фессионалы своего дела».

Баграт Бешехов, 6-а класс МБОУ СОШ ст. 
Николаевской: «Мы с классом были на пред-
приятии ООО «Бухардон». Нам очень понра-
вилось, благодаря проекту «Билет в будущее» 
мы впервые увидели производство изнутри. 
В дальнейшем мне бы хотелось попробовать 
себя в этой профессии, ведь вода – основа 
всего, она обладает рядом лечебных свойств. 
И я, работая по этой профессии, помогал бы 
людям поправить свое здоровье».

А вот, что говорит Тина Дзиова, педагог-на-
вигатор СП МБОУ СОШ №3 г. Алагира: «В про-
екте «Билет в будущее» участвую первый год. 
Образовательная программа полезна, доступ-
на и удобна в использовании. На платформе 
проекта имеются готовые профориентацион-
ные уроки, которые можно дополнить своими 
идеями. Также мне удалось вовлечь в проект  
учеников и их родителей. Они с удоволь-
ствием участвуют в проекте, дети посещают 
разные учебные заведения, пробуют себя в 
той или иной специальности, уверена, что все 
это им поможет в будущем определиться с 
выбором профессии. С удовольствием будем 
участвовать в проекте и дальше!»

Преподаватель СКАТКа Зульфикар Мус-
лимов отмечает, что знакомство с профес-
сиями, которым обучают в колледжах, для 
школьников имеет большое значение: «По-
тому что нельзя знать наверняка, подходит 
тебе профессия или нет, если не попробовать 
себя в ней. Мы вместе с лучшими студентами 
отделения «Информационные технологии» 
постарались сделать занятие в рамках про-
екта «Билет в будущее» для школьников 
максимально увлекательным и содержатель-
ным. Чтобы после профессиональных проб 
у юношей и девушек было четкое осознание 
того, чем занимается фронтент-разработчик, 
насколько актуальна компетенция на сегодня 
и какие в ней есть перспективы для карьер-
ного роста. Теперь, думаю, опираясь на свои 
впечатления и наши рекомендации, ребята 
точно не ошибутся в выборе профессии». 

ИДУТ РЕБЯТА В АРМИЮ СЛУЖИТЬ
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Как в республике налажено 

взаимодействие служб, ведомств 
участвующих в проведении при-
зыва?

– Призыв граждан на военную 
службу – это комплекс мероприятий, 
обязанность выполнения которых 
лежит не только на органах военного 
управления (военные комиссари-
аты), но и является обязанностью 
органов государственной власти, 
органов исполнительной власти 
субъектов РФ, органов местного са-
моуправления и организаций незави-
симо от их организационно-правовых 
форм и форм собственности. Пред-
седателем призывной комиссии 
РСО–А является Глава Республики 
Сергей Меняйло. Взаимодействие со 
всеми заинтересованными органами 
налажено. Призывные мероприятия 
проходят в плановом режиме.

– Есть ли случаи, когда призыв-
ники изъявляют желание пройти 
военную службу по призыву, имея 
отсрочку?

– Да, таких обращений было доста-
точно, в основном, это призывники, 
имеющие отсрочку призыва для 
продолжения образования – сту-
денты. Но, необходимо понимать, 
что призыву на военную службу 
подлежат граждане, не имеющие 
отсрочку либо потерявшие право на 
нее. Гражданина, имеющего отсроч-
ку, военный комиссариат не может 
вызвать на призывную комиссию, 
тем более проводить в отношении 
него призывные мероприятия. Вы-
звать такого гражданина можно 
только для уточнения документов 
воинского учета.

– Как проходит осенняя призыв-
ная кампания 2023 года? Сколько 
юношей планируется призвать на 
срочную службу, и сколько уже 
направили. 

– С 1 октября начались призывные 
мероприятия осеннего призыва. 
Штабом округа определено призыв-
ное задание для республики около 
600 человек.

Призывные комиссии проводят 
заседания согласно утвержденно-
му графику работы. Уже прибыло 
на заседания призывных комиссий 
более 1500 человек. В отношении 
граждан, имеющих основания для 
освобождения или предоставления 
отсрочки, призывные комиссии, 
после проверки представленных 
документов, принимают соответ-
ствующие решения. В отношении 
граждан, у которых право на от-
срочку истекло, либо отсутствует и 
при условии годности их к военной 
службе по состоянию здоровья, 

принимается решение о призыве 
их на военную службу по призыву, 
таких граждан уже более 500. Из них 
отправлено к месту прохождения 
службы около 200 человек. В соот-
ветствии с Указом Президента РФ 
призыв закончится 31 декабря.

– Какова ответственность за 
неявку по повестке военкомата и 
уклонение от призыва на военную 
службу?

– Современный  призывник раз-
ный. Многие парни, получив диплом 
об образовании, сами идут в военко-
мат, не дожидаясь повестки. Но есть 
и такие, кто не являются в военный 
комиссариат на мероприятия при-
зыва. По данной категории граждан 
военные комиссариаты совместно с 
органами внутренних дел проводят 
мероприятия по определению их 
местонахождения и применения к 
ним мер в соответствии с законода-
тельством РФ.

31 июля 2023 года Федеральным 
законом РФ № 404-ФЗ внесены изме-
нения в Кодекс РФ об администра-
тивных правонарушениях,которыми 
ответственность граждан за неявку 
по повестке существенно ужесточе-
на. Теперь неявка гражданина без 
уважительной причины по повестке 
военного комиссариата либо по вы-
зову иного органа, осуществляющего 
воинский учет, влечет наложение 
административного штрафа в раз-
мере от 10 тыс. до 30 тыс. рублей.

А уклонение от призыва на во-
енную службу в соответствии с Уго-
ловным кодексом РФ наказывается 
штрафом от 200 тыс. руб. вплоть до 
лишения свободы до 2-х лет.

– В октябре 2023 года в субъ-
ектах Российской Федерации 
стартовала Всероссийская акция 
«Есть такая профессия – Родину 
защищать». На что она направлена 
и каковы ее цели?

– Акция направлена на популя-
ризацию военной службы, в рамках 
которой в республике запланирова-
ны военно-патриотические меропри-
ятия с участием военнослужащих, 
принимавших участие в СВО и на-

гражденных государственными на-
градами, представителями ветеран-
ских организаций, военных комисса-
риатов муниципальных образований, 
участников военно-патриотического 
общественного движения «ЮНАР-
МИЯ» и т.д.

Цель проводимой акции – инфор-
мирование юношей и девушек о 
преимуществах получения военного 
образования в военно-учебных за-
ведениях Министерства обороны 
РФ и прохождения военной службы 
по контракту.

Сегодня вузы министерства обо-
роны предлагают не только юношам, 
но и девушкам освоить престижную 

и уважаемую профессию – «защи-
щать Родину» и стать офицером 
Вооруженных сил России!

Вся информация по вопросам по-
ступления в военные учебные за-
ведения министерства обороны 
находится на официальном сайте 
Военного комиссариата РСО–А с 
телефонами военных комиссариа-
тов муниципальных образований.

– Одновременно с призывной 
работой в республике проводятся 
мероприятия по набору граждан, 
пребывающих в запасе, на во-
енную службу по контракту. Рас-
скажите, пожалуйста, о них.

– Военным комиссариатом респу-
блики, военными комиссариатами 
муниципальных образований со-
вместно с пунктом отбора граждан 
на военную службу по контракту 
города Владикавказа в постоянном 
режиме проводится агитационная и 
разъяснительная работа для граж-
дан с целью их профессиональной 
ориентации на военную службу по 
контракту.

Поступление на военную служ-
бу по контракту осуществляется 
исключительно на добровольной 
основе. Контракт вправе заключить 
гражданин, имеющий гражданство 
Российской Федерации, а также 
иностранный гражданин, законно 
находящийся на территории России.

Документальное оформление 
граждан на военную службу по кон-

тракту осуществляется непосред-
ственно в пункте отбора граждан 
на военную службу по контракту 
города Владикавказа во взаимо-
действии с военными комиссариа-
тами муниципальных образований 
республики. 

Основными мероприятиями при 
поступлении граждан на военную 
службу по контракту являются: про-
фессиональный психологический 
отбор (тестирование), сдача зачета 
по определению уровня физической 
подготовленности, медицинское 
освидетельствование, оформление 
личного дела.

– Какие требования предъяв-
ляются к кандидатам: здоровье, 
возраст?

– Контракт на военную службу 
вправе заключить гражданин в воз-
расте от 18 до 60 лет.

На нее принимаются граждане, 
которым по состоянию здоровья 
военно-врачебной комиссией опре-
делены степени годности к военной 
службе: «А – годен к военной служ-
бе» и «Б – годен к военной службе с 
незначительными ограничениями».

Кроме того, на военную службу 
по контракту разрешено принимать 
граждан, пребывающих в запасе, 
имеющих степень годности по со-
стоянию здоровья «В – ограниченно 
годен к военной службе». Но при 
этом не могут поступить на военную 
службу граждане, имеющие заболе-
вания, которые несут угрозу зара-
жения, или заболевания, связанные 
с психическими расстройствами, в 
том числе, и в связи с употреблени-
ем психоактивных веществ.

По уровню имеющегося образова-
ния ограничений для поступления 
на военную службу по контракту в 
настоящее время нет.

– Куда следует обратиться для 
получения информации об ус-
ловиях прохождения военной 
службы?

– Для получения исчерпывающей 
информации о порядке поступления 
на военную службу по контракту, ус-
ловиях и порядке ее прохождения, 
гражданину (иностранному гражда-
нину) следует обращаться в военко-
мат муниципального образования 
по месту жительства (регистрации), 
или в пункт отбора граждан на во-
енную службу по контракту города 
Владикавказа. 

Гражданину, пребывающему в 
запасе, имеющему воинское зва-
ние офицерского состава, следует 
обращаться в военный комиссари-
ат муниципального образования 
по месту жительства (регистра-
ции), или в Военный комиссариат 
РСО–А.

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ
Незаконно нарушенные права 
взыскателя восстановлены

ДОЛГ ПОГАШЕН – 
ИМУЩЕСТВО СОХРАНЕНО
Жительница Владикавказа взяла у знакомого 
деньги под проценты и не вернула в срок. 

Пресс-служба УФССП России по РСО–А

Стороны составили договор в произвольной форме, где указа-
ли дату возврата денежных средств. Однако в указанный срок 
гражданка деньги не вернула, в связи с чем ее знакомый подал 
в суд заявление о взыскании суммы задолженности по договору.

Промышленный районный суд г. Владикавказа, рассмотрев 
материалы дела, вынес решение о взыскании с ответчицы 
400 тысяч рублей в пользу истца. Судебные приставы вручили 
должнице постановление о возбуждении исполнительного про-
изводства. Женщина в пятидневный срок, предоставленный 
судебным приставом-исполнителем для добровольной оплаты, 
долг не оплатила.

В ходе совершения исполнительных действий судебные приста-
вы-исполнители выявили за должницей нежилое здание в черте 
города и наложили в отношении него запрет на регистрационные 
действия. В случае неоплаты долга в течение 10 дней, нежилое 
помещение арестуют и передадут на оценку для последующей 
передачи на реализацию в счет погашения долга.

Должница, осознав, что может остаться без своего имущества, 
полностью погасила долг в размере 400 тыс. рублей. За несвоев-
ременное исполнение решения суда женщина оплатила и испол-
нительский сбор в размере 28 тыс. руб. Таким образом, решение 
суда исполнено, а незаконно нарушенные права взыскателя 
восстановлены.

УФССП России по РСО–А напоминает гражданам и представи-
телям юридических лиц: о наличии задолженности можно узнать 
на официальном сайте управления http://r15.fssp.gov.ru/ в раз-
деле «Банк данных исполнительных производств».

ФИНАНСЫ  Агропредприятия стали 
самыми активными заемщиками 
банков в Северной  Осетии

КРЕДИТНЫЙ
ПОРТФЕЛЬ АПК ВЫРОС

На 1 октября текущего года совокупный 

объем займов юридических лиц Северной 

Осетии увеличился по сравнению с такой 

же датой прошлого года на 94% и достиг 

32,5 млрд рублей. 

Пресс-служба отделения Банка России –
Нацбанка по РСО–А

Кредитный портфель субъ-
ектов малого и среднего пред-
принимательства возрос более 
чем вдвое, крупных предприя-
тий – почти на 45%, и составил 
24 млрд рублей и 8,5 млрд рублей, 
соответственно.

«Наиболее активными заемщи-
ками в текущем году являются 
сельхозпроизводители, которые оформляют кредиты по льгот-
ной ставке до 5% на развитие растениеводства и животновод-
ства. Доля агробизнеса в структуре корпоративного портфеля 
на 1 октября 2023 года составляет более 64%», – отметил Юрий 
Кульчиев, заместитель управляющего Отделением Банка России 
по РСО–А.

 

Наряду с аграриями активно кредитовались в банках предста-
вители строительной, обрабатывающей и транспортной отраслей, 
а также торговые предприятия.



Семья Дзагкоевых искренне благо-
дарит всех, кто разделил с ней горечь 
безвременной утраты ДЗАГКОЕВА 
Казбека Борисовича, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня его кончи-
ны состоятся  25 ноября в с. Махческе.
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ВНИМАНИЕ!
В СВЯЗИ С 22-ЛЕ-
ТИЕМ СО ДНЯ СОЗ-
ДАНИЯ  ВСЕРОС -
СИЙСКОЙ ПОЛИТИ-
ЧЕСКОЙ  ПАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
с 1 по 10 декабря 2023 
года в региональной общественной 
приемной председателя партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д. А. МЕД-
ВЕДЕВА пройдут приемы граждан, 
которые будут проводить Пред-
седатель Парламента  РСО–А, 
Глава АМС г. Владикавказа, депу-
таты Парламента  РСО–А, а также 
руководители республиканских 
министерств и ведомств.

Запись производится по тел.: 
(8672) 54-24-47.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ПРЕМЬЕРА  Педагоги заслуживают всяческой поддержки 
государства и высокой оценки общества 

«ВИДЯЩИЙ СЕРДЦЕМ»
Фильм с таким трогательным названием об учителе истории из станицы 
Архонской был презентован в Доме кино на прошлой неделе.

Залина ГУБУРОВА,
фото автора

В зале находились предста-
вители министерства образова-
ния и науки нашей республики, 
управления образования АМС 
г. Владикавказа, педагоги, род-
ственники героя документаль-
ной картины, которые пришли 
поддержать создателей филь-
ма. 

От имени Союза кинема-
тографистов и сотрудников 
Дома кино к присутствующим 
в зале педагогам обратилась 
режиссер картины Индира 
Черджиева: «Вы – те люди, 
которые, несмотря на тяже-
лейшие обстоятельства по-
следних десятилетий нашей 
общей истории, неукоснитель-
но исполняете свой долг. Спа-
сибо вам за это».

Среди гостей и сам герой 
картины – незрячий педагог 
Архонской школы Николай 
Владимирович Скрипец.

Индира Черджиева пред-
ставила съемочную группу: 
продюсера – Раису Сокурову, 
кинооператоров – Алана Габа-

раева и Руслана Туаева, мон-
тажера – Аслана Айларова. 

«Идея фильма принадле-
жит нашему товарищу, много-
летнему профессиональному 
вождю Вячеславу Гулуеву, с 
которым мы простились два 
года назад. Для работы над 
сценарием он пригласил сво-
его друга и партнёра по созда-
нию документальных фильмов 
Евгения Пантелеева. Хочу 

выразить благодарность всей 
съемочной группе. Всем, кто 
пришёл сегодня, поддержал 
нашего героя и творческий 
коллектив», – сказала Индира 
Черджиева. 

От имени министерства об-
разования и науки к собрав-
шимся обратился советник 
министра Ибрагим Багаев: 
«Чтобы понять, какие эмоции 
я сейчас испытываю, надо 
пережить со мной тот момент, 
когда я узнал о вас, уважае-
мый Николай Владимирович. 
Я тогда только начал рабо-
тать в Заманкульской школе 
и совершенно случайно уви-
дел статью о вас на одном 
из республиканских сайтов. 

Это счастье, что я могу назы-
вать себя вашим коллегой. В 
Год педагога и наставника мы 
вспоминаем о тех людях, без 
которых невозможно пред-
ставить наш мир. Это учителя 
в самом широком смысле это-
го слова, которые не просто 
чему-то учат, а наставляют, 
дают нам путевку в жизнь. И 
в этой плеяде – вы, глубокоу-
важаемый наш Николай Вла-

димирович! Не побоюсь этого 
слова – наш гуру с горящим, 
видящим сердцем, которое 
несет свет в этот мир!»

После показа зрители и сам 
герой очень тепло благодари-
ли команду, которая работа-
ла над картиной, и, конечно, 
Николая Владимировича за 
труд и сердце, которое он без-
заветно дарит детям. 

Нельзя не согласиться с 
Ибрагимом Багаевым, кото-
рый сожалел, что фильмов 
об учителях снимают мало, и 
отмечал, что такие педагоги, 
как Николай Владимирович 
Скрипец, достойны самой вы-
сокой оценки государства и 
общества. 

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная плата – от 

40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жилищ-
ное обеспечение, полный 
социальный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

КРИМИНАЛ  Романтическая встреча
в кинотеатре оказалась 
мошеннической схемой, лишившей 
молодого парня денег

ВОТ ЭТО КИНО!
В полицию Владикавказа с заявлением 
обратился 22-летний местный житель. 
Мошенники обманным путем завладели его 
денежными средствами.

Пресс-служба МВД по РСО–А 

В одном из мессенджеров потерпевший познакомился с де-
вушкой, завязалась романтическая переписка, решили сходить 
в кино. Выбор кинотеатра и фильма для просмотра молодой 
человек предоставил даме. Собеседница попросила для брони-
рования билетов 2500 рублей, парень перевел деньги на ее карту. 
Через некоторое время она пояснила, что оплата не прошла и ее 
необходимо продублировать новой заявкой, для чего нужно еще 
2500 рублей. Затем девушка переслала сообщение: «оплата не 
прошла, необходимо продублировать новой заявкой» и запросила 
ту же сумму.

После всех этих перипетий с неудачной оплатой девушка и во-
все  отказалась идти в кино, сославшись на плохое самочувствие, 
правда, пообещав вернуть отправленные молодым человеком 
деньги. Однако  выяснилось, что страничка девушки заблокирова-
на, тогда молодой человек догадался, что никакой дамы не было, 
и он все это время переписывался с мошенниками.

По данному факту возбуждено уголовное дело по статье 159 
УК РФ «Мошенничество».

МВД Северной Осетии призывает граждан быть бдитель-
нее и не поддаваться на уловки мошенников. Знакомство в 
сети Интернет так же опасно, как и знакомство в реальной 
жизни, когда вас могут обмануть, обокрасть или иным 
способом причинить моральный, физический, а также 
финансовый вред. 

ВНИМАНИЕ
МВД Северной Осетии предупреждает 
о взломах мессенджера WhatsApp

ХАКЕРЫ-МОШЕННИКИ
Североосетинскими полицейскими 
зарегистрированы случаи нового вида 
мошеннических действий.

В МВД Северной Осетии поступили семь заявлений от местных 
жителей, чьи аккаунты взломали мошенники и от их имени разо-
слали сообщения контактам с просьбой о финансовой помощи.

Так, на просьбу дать денег взаймы, присланную с аккаунта од-
ной из заявительниц, откликнулись сразу несколько ее родствен-
ников и знакомых. Будучи уверенными, что отправляют деньги 
близкому человеку, потерпевшие потеряли по 30 000 рублей. 
Общая сумма ущерба, причиненного только этим взломанным 
аккаунтом, составила 
свыше 210 000 рублей.

В настоящее время 
по данным фактам 
возбуждены уголов-
ные дела по статьям 
272 УК РФ «Неправо-
мерный доступ к ком-
пьютерной инфор-
мации» и 159 УК РФ 
«Мошенничество».

Противодействие данному виду преступлений осложняется тем 
фактом, что мессенджер WhatsApp принадлежит американской 
холдинговой компании «MetaPlatformsInc.», которая 21.03.2022 г.
на основании решения Тверского районного суда г. Москвы при-
знана экстремистской организацией, и ее деятельность на терри-
тории Российской Федерации нормативно запрещена.

Наиболее действенным способом профилактики данного вида 
мошенничеств является двухфакторная аутентификация пользо-
вателя в мессенджере WhatsApp. Кроме того, при возникновении 
необходимости осуществления денежного перевода знакомым по 
их просьбе в мессенджере, следует связываться с ними, прежде 
чем произвести транзакцию.

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, 
корректорская –25-94-87.
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ФУТБОЛ  Алан Дзагоев может стать хорошим тренером

ЗАВЕРШИЛ КАРЬЕРУ
Бывший полузащитник ЦСКА и сборной России по футболу Алан 
ДЗАГОЕВ завершил спортивную карьеру в 33 года. Греческая «Ламия», 
за которую россиянин выступал с сентября, объявила о прекращении 
трудового договора по обоюдному согласию.

З. КАЙТОВА

За клуб Дзагоев сыграл два 
матча. К сожалению, на трени-
ровке повредил бедро правой 
ноги. Сам Дзагоев в одном 
из интервью сказал: «Ниче-
го серьезного: две недели я 
спокойно восстанавливался, 
никто меня никуда не гнал. 
Дали столько времени, сколь-
ко надо было. Но на последней 
тренировке перед выходом в 
общую группу я дернул левую 
икроножную. Тут уже принял 
решение, что все, хватит. По-
следние несколько сезонов у 
меня почти не было травм бла-
годаря подготовке, которую 
я выстроил. С небольшими 
мышечными повреждениями 
раз в два месяца я бы еще 
смирился. Но сейчас это ста-
новится тяжело и морально, и 
физически». 

Дзагоев выступал за «Кры-
лья Советов СОК», ЦСКА, ка-
занский «Рубин» и «Ламию». 
В составе армейского клуба 
хавбек стал трехкратным чем-
пионом России, по четыре раза 

завоевывал Кубок и Супер-
кубок страны. Также на его 
счету девять мячей в 59 играх 
за сборную России.

Бывший защитник сборной 
России Владимир Гранат на-
звал Алана Дзагоева одним из 
самых неординарных россий-
ских футболистов, а также по-
ложительно оценил его чело-

веческие качества:  «Дзагоев 
– один из самых неординарных 
футболистов, с которыми я 
играл за последние 10–15 лет. 
Алан очень ярко начал карье-
ру. Стоит отметить не только 
его качества как футболиста, 
но и человеческие. Дзагоев 
очень воспитанный и скром-
ный, это сразу бросается в 
глаза, также он доброжела-
тельный человек». 

Бывший футболист сбор-
ной России Владислав Ради-
мов: «Дзагоев оставил очень 
большой след и в ЦСКА, и в 
сборной России... В качестве 
тренера он может привнести 
детали эффективной игры, 
особенно для молодых. Чело-
век играл на высоком уровне, 
он знает тонкости, которые 
необходимы молодым футбо-
листам. У Дзагоева это есть. 
Если он начнет с низов, у него 
все получится. По пониманию 
игры он может дорасти до 
очень хорошего тренера», – 
отметил Радимов в эфире про-
граммы «Все на матч!»

Для обеспечения безопас-
ной эксплуатации и транс-
портировки газа пред усмотрены 
зоны минимальных расстояний 
со гласно СНиП 2.05.06-85* до 
350 метров в зависимости от 
диаметра трубы и охранные зо-
ны шириной 25 метров в каж дую 
сторону от оси газопро вода со-
гласно правилам охра ны маги-
стральных газопро водов. Вдоль 
подводной части газопровода 
охранная зона устанавливается 
в виде участ ка водного про-
странства от во дной поверх-
ности до дна, за ключенного 
между параллель ными плоско-
стями, отстоящи ми от оси газо-
провода на 100 метров с каждой 
стороны.

 В охранной зоне маги-
стральных газопроводов 
категорически запрещает ся 
производить всякого ро да 
действия, могущие нару шить 
нормальную эксплуа тацию 
трубопроводов либо приве-
сти к их повреждению, в част-
ности:

• перемещать, засыпать и ло-
мать опознавательные знаки, 
проводить земляные работы;

• открывать люки и двери 
ограждений узлов линейной 
арматуры, станций катодной и 
дренажной зашиты, линейных 
и смотровых колодцев и других 
линейных устройств;

• разрушать берегоукре-
пительные сооружения, зем-
ляные и иные сооружения, 
предохраняющие газопро вод 
от разрушения; устраи вать вся-
кого рода свалки, вы ливать рас-
творы кислот, солей и щелочей; 
производить дноуглубительные 
и земляные работы;

• разводить огонь и разме-
щать какие-либо открытые или 
закрытые источники огня;

 • проводить работы с исполь-
зованием ударно-импульсных 
устройств и вспомогательных 
механизмов, сбрасывать грузы;

• огораживать и перегоражи-
вать охранные зоны.

 В зоне минимальных рас-
стояний категорически за-
прещается:

• возводить какие-либо по-
стройки, размещать стоян ки, 
гаражи, коллективные са ды с 
садовыми домиками, дач ные 
поселки, жилые здания, от-
дельные промышленные сель-
скохозяйственные предприя-
тия, тепличные комбинаты 
и хо зяйства, птицефабрики, 
моло козаводы, карьеры, раз-
работки полезных ископаемых;

• сооружать проезды и пе-
реезды через трассу газопро-
водов и газопроводов-отводов, 
устраивать стоянки автотран-
спорта, тракторов и механиз-
мов, размещать сады и огоро ды;

• заниматься производ ством 
мелиоративных земля ных ра-
бот, сооружением оро сительных 
и осушительных си стем;

• заниматься строитель но-
монтажными и взрывными рабо-
тами, планировкой грунта;

• заниматься производством 
геолого- съемочных, поисковых 
и дру гих работ, связанных с 
уст ройством скважин, шурфов;

• заниматься содержани ем 
скота и устраивать водо пои 
для скота.

 Перед проведением ра-
бот в охранной зоне и зоне 
ми нимальных расстояний 
га зопроводов и газопрово-
дов-отводов необходимо 
полу чить согласование и 
пись менное разрешение на 
их производство в Моздок-
ском ЛПУМГ ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь». Не-
соблюдение вышеуказан ных 
требований может соз дать 
угрозу причинения вре да жиз-
ни и здоровью людей, а также 
имуществу физиче ских и юри-
дических лиц.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
Моздокское ЛПУМГ:
363750, п/я № 1.
Телефоны:
(886736) 2-60-06, 7-50-24.
Диспетчер (886736) 60-229

ВНИМАНИЕ: ГАЗОПРОВОД!

 Статья 167 УК РФ. Умышленные уничтоже ние 
или повреждение имущества

1. Умышленные уничтожение или поврежде ние 
чужого имущества, если эти деяния повлек ли 
причинение значительного ущерба, наказы-
ваются штрафом в размере до сорока тысяч 
ру блей, или в размере заработной платы, или 
ино го дохода осужденного за период до трех 
ме сяцев, либо обязательными работами на срок 
до трехсот шестидесяти часов, либо исправи-
тельными работами на срок до одного года, ли бо 
принудительными работами на срок до двух лет, 
либо арестом на срок до трех месяцев, либо 
лишением свободы на срок до двух лет.

2. Те же деяния, совершенные из хулиганских 
побуждений, путем поджога, взрыва или иным 
общеопасным способом либо повлекшие по не-
осторожности смерть человека или иные тяжкие 
последствия, наказываются принудительными 
работами на срок до пяти лет либо лишением 
свободы на тот же срок.

 Статья 168 УК РФ. Уничтожение или повреж-
дение имущества по неосторожности

Уничтожение или повреждение чужого имуще-
ства в крупном размере, совершенные путем 
не осторожного обращения с огнем или иными ис-

точниками повышенной опасности, наказывают ся 
штрафом в размере до ста двадцати тысяч ру-
блей или в размере заработной платы или иного 
дохода осужденного за период до одного года, 
либо обязательными работами на срок до четы-
рехсот восьмидесяти часов, либо исправитель-
ными работами на срок до двух лет, либо огра-
ничением свободы на срок до одного года, ли бо 
принудительными работами на срок до одно го года, 
либо лишением свободы на тот же срок.

Федеральный закон «О газоснабжении в 
Российской Федерации»

 Часть 3 статьи 32. Органы исполнительной 
власти и должностные лица, граждане, вино-
вные в нарушении правил охраны магистраль-
ных трубопроводов, газораспределительных 
се тей и других объектов систем газоснабжения, 
строительстве зданий, строений и сооружений 
без соблюдения безопасных расстояний до объ-
ектов систем газоснабжения или в их умышлен-
ном блокировании либо повреждении, иных на-
рушающих бесперебойную и безопасную рабо ту 
объектов систем газоснабжения незаконных 
действиях, несут ответственность в соответ ствии 
с законодательством Российской Феде рации.

Лица, виновные в механическом повреждении магистральных газопроводов, кабелей 
связи, средств катодной защиты, привлекаются к административной и уголовной ответ-
ственности в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации.

По землям Республики Северная Осетия – Алания проложены 
магистральные га зопроводы и газопроводы-отводы с па-
раллельными кабельными линиями связи, обслуживаемые 
Моздокским ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ставрополь». Ось 
газопроводов на всем протяжении обозна чена километровыми 
знаками, а пересече ния газопроводов с автомобильными 
доро гами и водными преградами – километро выми знаками и 
знаками «Осторожно – га зопровод», « Остановка запрещена».

ÐÑÎ–Àëàíèÿ

ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

УБОРЩИЦА 
В МАГАЗИН

Оплата – 1700 руб. за смену. 
Тел. 8-928-038-44-48.

-10%-10%

30.11.2023 гг.

Коллектив Владикавказского сте-
кольного завода ООО «СОЛЛО» 
выражает глубокое соболезнова-
ние начальнику производства В. Ю. 
Тедееву по поводу кончины жены 

ТЕДЕЕВОЙ-МАРГИЕВОЙ
Яны Иналовны.

Коллектив АО «Иристонстекло» 
выражает глубокое соболезнова-
ние В. Ю. Тедееву по поводу кон-
чины жены 

ТЕДЕЕВОЙ-МАРГИЕВОЙ
Яны Иналовны.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский врачебно-физкультурный 
диспансер» МЗ РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование
Г. В. Василиади по поводу кончи-
ны матери

ВАСИЛИАДИ
Палассы Полихроновны.

АНОНС  Совсем скоро на владикавказской сцене – один
из ведущих творческих коллективов мира исполнит джаз 

САКСОФОН, КАК ВЕТРЕНЫЙ КАПРИЗ
Встречайте зиму на зажигательном 
концерте «Джаз без границ» «Биг-
бенда» Георгия ГАРАНЯНА!

Соб. инф.

Один из самых известных джазовых коллек-
тивов страны вместе с неподражаемым во-
калистом JAH-FAR исполнят во Владикавказе 
популярные композиции, пьесы. Зрители услы-
шат произведения, существующие вне времени, 
узнаваемые и ставшие визитной карточкой 
джазового направления.

«Я с большим уважением отношусь к Респу-
блике Северная Осетия – Алания, к ее народу 
с его богатой историей и культурой, к природе, 
завораживающей своей аскетичной красотой. 
Отправляя один из лучших коллективов наше-
го творческого объединения с гастролями во 
Владикавказ, я надеюсь, что культурный диалог 
между нашими регионами будет укрепляться и 
развиваться», – отметил генеральный директор и 
художественный руководитель краснодарского 
творческого объединения «Премьера» им. Л.Г. 
Гатова Алексей Львов-Белов.

«Биг-бенд» был создан легендарным джазо-
вым музыкантом Георгием Гараняном в 1997 году 
по инициативе Леонарда Гатова – основателя 
краснодарского творческого объединения «Пре-
мьера». Сегодня художественным руководите-
лем и главным дирижером коллектива является 
Юрий Красильников. Бережно сохраняя тради-
ции, заложенные создателем оркестра, художе-
ственный руководитель постоянно обращается 
к новым направлениям в музыке. «Биг-бенд» 
Георгия Гараняна входит в число ведущих твор-

ческих коллективов не только нашей страны, но 
и всего мира. 

Блистательное исполнение, драйв, тонкий 
стиль – всем этим смогут насладиться зрители 3 
декабря в концертном зале Северо-Осетинского 
государственного университета им. К.Л. Хетагу-
рова. Билеты уже в продаже, в том числе и по 
«Пушкинской карте».
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